



## Crece el crédito a Estados

El saldo de financiamiento de la banca comercial a Estados y municipios sumó 265 mil 952 millones de pesos en febrero

Escrito por Gonzalo Soto/Agencia Reforma

A pesar de que desde 2011 los bancos tienen la obligación de revisar hasta 19 indicadores económicos de estados y municipios para poder otorgarles crédito, en febrero el saldo de este financiamiento aumentó 17.2 por ciento real, según datos del Banco de México.

Esta es la tasa de crecimiento real más alta desde febrero de 2011.

Y es que a partir del tercer trimestre de 2011 la regulación exige a los bancos evaluar 19 indicadores, en lugar de uno que se tomaba anteriormente.

Este cambio incluso llevó a contar con una base de 68 mil datos sobre finanzas públicas provista por la propia Asociación de Bancos de México (ABM) a sus agremiados.

Después de este cambio y del escándalo por el caso de Coahuila donde se otorgaron créditos no autorizados ni registrados, el financiamiento estatal moderó su crecimiento.

Pero desde mediados de 2012 nuevamente está creciendo a tasas de dos dígitos.

De acuerdo con información del Banxico -que incluyen financiamiento directo y reestructuras-, el saldo de financiamiento de la banca comercial a Estados y municipios sumó 265 mil 952 millones de pesos en febrero.

Especialistas coinciden que la revisión que hacen los bancos todavía no es suficiente.

"Los estados y los municipios han encontrado en la banca comercial una fuente importante de financiamiento, porque no le exige demasiados requisitos ni representa un riesgo para la banca", señaló Humberto Panti Head, del área de finanzas públicas de Fitch Ratings.

Recordó que los bancos deben tomar en cuenta antes de aprobar más créditos, la solidez financiera o el historial crediticia, sin embargo, esto no ha frenado a los gobiernos locales.

El análisis que realizan los bancos antes de otorgar un crédito a los Estados es limitado y no toma en cuenta las fortalezas ni las debilidades de las finanzas locales, consideró Daniela Brandazza, directora de análisis de Estados y Municipios de Standard & Poor's.

En su opinión, el estudio del riesgo del crédito que hacen los bancos debería ser más dinámico y considerar más a fondo los datos actuales de las finanzas públicas locales.

Aunque algunos gobiernos locales han presentado incumplimientos en el pago de algunos créditos de corto plazo, en general no representan un riesgo importante para las instituciones financieras.

Según cifras de la CNBV, el índice de morosidad de Estados y municipios al cierre de 2012 era de apenas 0.16 por ciento, mientras que el del crédito personal era de 6.41 y el de nómina, 4.05 por ciento.